
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E 1 

DEZENOVE DA COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE 2 

TECNOLOGIA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.  Ao oitavo 3 

dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, às 11h, na Sala da Coordenadoria 4 

de Pós-Graduação da Faculdade de Tecnologia – FT - reuniu-se a Comissão de Pós-5 

Graduação, sob a Presidência da Professora Doutora Simone Andrea Pozza com o 6 

comparecimento dos seguintes membros Professores Doutores: João Roberto Bertini 7 

Junior, Gisela de Aragão Umbuzeiro, André Franceschi de Angelis, André Leon 8 

Sampaio Gradvohl e do discente Kauê Tartarotti Nepomuceno Duarte.  I. 9 

EXPEDIENTE. 1.1 – Edital DERI-Santander. A Sra. Presidente fala da abertura do 10 

Edital DERI/Santander e a necessidade de se criar um calendário interno, bem como a 11 

ajuda dos membros da CPG para avaliação dos documentos dos inscritos. Observa que, 12 

se houver orientandos de membros da Comissão entre os inscritos, o docente/orientador 13 

deverá se abster da votação. 1.2 – Portaria FT nº 22/19 Comissão de Bolsas da Pós-14 

graduação. A Sra. Presidente pede ciência da Portaria FT nº22/19 que nomeia membros 15 

titulares e suplentes para atuarem sobre bolsas para alunos de Pós-graduação (CAPES, 16 

Editais Internacionais e outras). 1.3 – Calendário eleição para representação 17 

discente. A Sra. Presidente informa sobre as eleições para novos representantes 18 

discentes da Pós-graduação junto à CPG. É solicitada a retificação da data da posse de 19 

25/08/19 (domingo) para 29/08/19 (quinta-feira).  II. Ordem do dia – Itens da pauta: 20 

2.1 – Solicitação do aluno Felipe Penteado Santana, orientado pelo Prof. Dr. Edson Luiz 21 

Ursini para prorrogar o prazo do Exame de Qualificação do Doutorado. 2.2 – 22 

Solicitação do Prof. Dr. Edson Luiz Ursini indicando o Prof. Dr. Paulo Sérgio Martins 23 

Pedro para coorientar o aluno Vitor Hugo Melo Araújo.  2.3 – Credenciamento do Prof. 24 

Dr. Danilo Covaes Nogarotto para coorientar o aluno Felipe Lima de Campos Souza, 25 

tendo como corresponsável a Profa. Dra. Simone Andréa Pozza. 2.4 – Solicitação do 26 

aluno Tiago Cinto, orientado pelo Prof. Dr. André Leon Sampaio Gradvohl, para 27 

equivalência da disciplina FT043 Tópicos em Tecnologia para Informação I, 60h, 4 28 

créditos, catálogo 2016, com a disciplina FT084 Introdução a Mineração de Dados, 60h, 29 

4 créditos, catálogo 2019. 2.5 - Solicitação da aluna Daiana Mara de Oliveira, orientada 30 

pelo Prof. Dr. Marcos Augusto Francisco Borges, sobre trancamento de semestre fora 31 



de prazo.  A Profa. Gisela pede destaque do item 2.1 e diz que na solicitação não há 32 

argumentos plausíveis para se estender em um ano a Qualificação. Lembra ainda, que o 33 

prazo é regimental e, caso o aluno reprove, há ainda mais uma chance. O prof. André 34 

Angelis concorda com a Profa. Gisela sobre o longo prazo solicitado, ressalta ainda 35 

sobre a importância de se cumprir as regras estabelecidas, as quais os alunos têm ciência 36 

e sugere estabelecer para todos os pedidos um prazo máximo de seis meses. A Profa. 37 

Gisela propõe um prazo de três meses para a Qualificação do aluno, a contar desta data, 38 

sendo que deverá ser agendada em sessenta dias (devido à necessidade de se agendar 39 

com trinta dias de antecedência). A proposta da Profa. Gisela é colocada em votação e 40 

aprovada por unanimidade. A Profa. Gisela solicita destaque ao item 2.2. A Profa. 41 

Gisela observa a necessidade de mais detalhamentos em como o professor indicado para 42 

a coorientação pode contribuir com o trabalho do aluno, já que há várias áreas no 43 

programa e nem sempre o membro da Comissão é da mesma área do solicitante. A Sra. 44 

Presidente diz que irá verificar se já há um modelo no site e se há definido um prazo 45 

para essas solicitações. A Sra. Presidente pede a retirada do item da pauta, para que o 46 

solicitante encaminhe uma solicitação mais detalhada na próxima reunião, conforme 47 

definido pela Profa. Gisela. A proposta da Sra. Presidente é aprovada por unanimidade. 48 

O Prof. André Leon e a Profa. Gisela solicitam destaques ao item 2.3. A Sra. Presidente 49 

explica que o Prof. Danilo tem acompanhado e colaborado muito com o trabalho de 50 

Mestrado do Felipe. O Prof. André Leon argumenta que o Prof. Danilo é recém doutor, 51 

professor substituto na UNESP e, por isso, considera-o ainda imaturo para assumir uma 52 

coorientação, pensando também na avaliação do programa pela CAPES. A Profa. Gisela 53 

diz que verificou o Lattes e que há apenas um artigo publicado, com a própria 54 

orientadora, e também que não encontrou evidências sobre a especialidade em 55 

estatísticas e, assim, considera quesitos insuficientes para ser um coorientador. Sugere, 56 

em seguida, publicações como coautor.  O Prof. André Leon reforça que fazer artigos 57 

relacionados ao trabalho que ele está cooperando trará um peso maior ao currículo para, 58 

futuramente, tentar o credenciamento na Pós-graduação. A Sra. Presidente coloca o item 59 

2.3 para votação e é reprovado com quatro votos contrários e uma abstenção. Sobre o 60 

item 2.4, o Prof. André Leon explica a semelhança de disciplinas em ementas e 61 

docentes. O Prof. André Angelis diz que a equivalência entre duas disciplinas do 62 



mesmo programa não faz sentido, ainda mais quando uma delas é Tópicos. Sugere, 63 

ainda, que seja pedido a dispensa de cursar a disciplina FT084, constante no catálogo de 64 

2019 como Eletiva I, já que o aluno possui os créditos necessários. A Sra. Presidente 65 

coloca em votação e a solicitação é reprovada por unanimidade. Sobre o item 2.5, a Sra. 66 

Presidente explica que a DAC forneceu orientações de como proceder com o caso da 67 

solicitação da aluna e coloca-o em votação. O item 2.5 é aprovado por unanimidade. 68 

Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente agradece a colaboração e a presença dos 69 

membros e encerra a reunião. Para constar eu, Karen Tank Mercuri Macedo, digitei a 70 

presente Ata para ser submetida aos membros da Comissão de Pós-Graduação na 71 

próxima reunião ordinária. Faculdade de Tecnologia, ao oitavo dia do mês de agosto do 72 

ano de dois mil e dezenove. 73 


